Buenas noches, gracias por estar, a continuación brindaremos nuestro balance de los tres años de Gobierno. Luego de la reunión de la Mesa Política tenemos 10 puntos que forman parte de nuestra mirada sobre los tres años de gobierno:

1

Saludamos que el presidente de todos y todas las uruguayas haya dado su balance en el Parlamento. Es muy bueno poder respetarnos dentro de una casa común que es el Parlamento Nacional, y el Frente Amplio estuvo allí, escuchando al presidente.

2

Al iniciar el 4to año de mandato de gobierno, la sociedad y las instituciones de la República viven, desde nuestra mirada democrática y progresista, un profundo proceso de deterioro.

- -66 mil compatriotas más están en la pobreza, aumentó la cantidad de personas en situación de calle,
- -creció la desigualdad,
- -Los salarios, jubilaciones y pensiones han caído al tiempo que los precios de los productos básicos no dejan de subir,
- -no hay medidas para los problemas en el litoral con el desempleo.
- -Son graves los problemas de seguridad, aumentan los homicidios y las cárceles están en una situación límite,
- -Se debilitan las empresas públicas y se entrega del puerto de Montevideo a una transnacional,
- -por tercer año consecutivo, el Gobierno anuncia planes de viviendas que no tienen presupuesto asignado,

Hay un país del que nos habla el Presidente, y otro el que gobierna, otro país con una realidad distinta a la que intenta describir.

Manifestamos que el presidente plantea una ilusión desteñida. Habla de un país que no es el que la gente vive.

Parecen haber dos países uno en el que vive Lacalle, y otro donde vive la gente a la que le cuesta llegar a fin de mes, la que no encuentra medicamentos cuando los va a buscar, que ve cómo los precios de los productos aumentan, que tiene problemas para acceder al trabajo, que sufre violencia, que tiene que ir a una olla popular para alimentar a sus hijos.

Cuando se gobierna las palabras son importantes, pero lo fundamental, lo que le cambia la vida de la gente son las políticas que se adoptan.

Ayer el presidente hizo un reconocimiento justo y merecido a los bomberos, que han sido héroes. Pero lo que precisan, además de aplausos, a los que nos sumamos, porque aplaudimos lo que dijo el presidente, es presupuesto para tener la cantidad de personal, el salario y las condiciones que le permitan realizar de forma adecuada su labor. Los aplausos llenan el alma pero no resuelven los problemas.

3

Los problemas del país no se resuelven por eludirlos en los discursos ni por usos político partidarios de temáticas sensibles. La inseguridad y la violencia son una realidad que golpea desde hace mucho tiempo a toda la sociedad. El año 2022 fue record histórico de homicidios más muertes dudosas. Queda claro que la solución a estos temas no era transformarlos en un botín electoral. Seguimos tendiendo la mano para un proceso de intercambio serio y riguroso, en el que tenemos para volcar con modestia nuestro aporte a una solución de fondo.

No se habla de lo que se quiere evitar, y el gobierno quiere evitar hablar. No quiere asumir que continúa en proceso judicial un escándalo de corrupción de cuyas ramificaciones aún nos falta saber como sociedad. No se puede barrer abajo de la alfombra la realidad que no nos gusta.

Y no nos gusta el espionaje a senadores, hoy acá presentes, tampoco a estudiantes de un liceo público, entre tantos otros escándalos surgidos de la asociación para delinquir instalada en Torre Ejecutiva.

Otro escándalo mayúsculo, la entrega de un pasaporte uruguayo a un narcotraficante preso en otro país por ingresar con un pasaporte falso.

Hay una intención del Presidente de no asumir las responsabilidades políticas.

4

Sobre la devolución tributaria, porque es una devolución y no una rebaja, están devolviendo lo que quitaron. Ya anunciamos que estamos de acuerdo, y lo vamos a votar.

Pero recordamos que durante la pandemia se aumentó el IVA para toda la población sin excepciones y se cambió la forma de ajustar el IRPF que hizo que más trabajadores pagaran y que a todos les aumentará. Mucha de la gente que hoy deja de pagar es la que comenzó a pagar hace dos años. Hoy aflojan un poquito la cincha con la que habían apretado a la gente en uno de los peores momentos del país.

Las modificaciones propuestas no implican ningún cambio sustancial ni conceptual, ni en el IRPF, ni en el IASS. No hay cambios en las definiciones de ingresos, ni se plantean cambios conceptuales en las deducciones, no hay nuevas deducciones. Todos los cambios son, simplemente, cambios de valores en los parámetros.

Con esa misma metodología, modificando los parámetros, aumentaron los impuestos en pandemia y los sacan en campaña electoral.

Cuando el presidente afirma que la medida va dirigida a la población más vulnerable parece desconocer que la enorme mayoría de las trabajadoras y trabajadores no aporta IRPF por tener bajos ingresos. Estos anuncios dejan de lado al 70 % de los trabajadores y trabajadoras. El presidente no anuncia ninguna medida para los salarios más bajos, los de 15-20-30 mil pesos.

Por ejemplo, el presidente plantea que se beneficia a las trabajadoras domésticas, pero la gran mayoría no paga IRPF porque sus salarios no llegan al mínimo.

El fondo del asunto, es que Uruguay lleva tres años de caída de jubilaciones, pensiones y de salarios. Ese es el peor impuesto, luego de 15 años de aumento consecutivo del salario real, el salario ahora cada vez rinde menos. Los precios de los productos de primera necesidad no dejan de subir y llegar a fin de mes es cada vez más difícil.

5

El gobierno presentó una propuesta reforma jubilatoria impopular y la falta de anuncios hacia los y las jubiladas que cobran menos de 50 mil pesos. La reforma va a recaer sobre la espalda de los trabajadores. Más años de trabajo y jubilaciones más bajas, para quienes tengan el privilegio de jubilarse.

No hay un anuncio dirigido a los jubilados que llevan tres años de pérdida en las jubilaciones.

Esta reforma recorta también y hace más difícil el acceso a pensiones para personas con discapacidad y viudas. Estos cambios empiezan a regir al otro día que se apruebe la reforma y van a hacer retroceder derechos desde el primer día de su vigencia.

6

La LUC muestra su peor cara la mayoría de veces que se aplica. El homicidio del Cerro es claro, no tomar nota que hace pocas horas murió un adolescente de 14 años por una bala en la espalda. Hay decenas de mujeres cumpliendo años de cárcel por entrar con unos gramos de marihuana a las visitas de la cárcel. 4 años presas con sus hijos, la misma cantidad de años que Astesiano.

Eliminaron la participación de maestras y profesores en órganos de la educación y llevan adelante cambios en medio de un caos, con recorte de presupuesto, horas docentes, eliminación de grupos, plagios de programas. No hay reforma que sea efectiva si no se consulta a los docentes, si se hace de espaldas a los docentes, a las direcciones en los centros, a los estudiantes. Aún el gobierno que más invirtió e hizo por la educación pública en este país, como fue el nuestro, cometió errores como la esencialidad, que nos separó de quienes tienen que pensar la educación, que son los profesores y las maestras. Con lo que pasa en la educación, es el gobierno actual que peca de conservador.

7

El Presidente habló hoy en Radio El Espectador y dijo el Frente Amplio no estaba preparado para la rotación en el poder.

El presidente debe abandonar el modo campaña electoral y aceptar que el Frente Amplio es una fuerza profundamente democrática.

Fue el querido Tabaré quien le entregó con un abrazo de celebración democrática la banda al presidente. El mismo Tabaré lo llevó a la asunción del presidente Alberto Fernández. Fue Mujica el que lo acompañó a la asunción con Lula.

Hoy el Presidente Lacalle, de la misma manera que sucedió en la conferencia de prensa durante la campaña por el NO, actuó como un dirigente político, y no como un jefe de estado: ¡Otra vez el presidente en campaña electoral!

Otra vez le queremos recordar que debe gobernar para todos y todas las uruguayas.

8

Nosotros no hacemos política sólo para ganar elecciones.

Sí nos planteamos la necesidad de ganar elecciones para cambiar el país.

Estamos transitando un proceso de construcción programática, y vamos a seguir ofreciendo propuestas al gobierno, aunque no las considere.

El Frente Amplio es una fuerza constructora y democrática, y vamos a seguir tendiéndole la mano al gobierno.

Hicimos propuestas para la crisis económica, hicimos propuestas para la seguridad, hicimos propuestas para paliar los efectos de la sequía. Hemos hecho propuestas en cada departamento del país.

Sin ir más lejos, ayer, el diputado del Frente Amplio por 33, Nino Medina le entregó en mano propuestas para la sequía.

Hemos votado todas las leyes que consideramos positivas, por mínimas que sean. Sin embargo, todas las propuestas que le hicimos al presidente no han tenido una respuesta, ni siquiera formal. Pero vamos a seguir haciendo propuestas, con seriedad y sin soberbia.

9

El presidente presenta una ilusión desteñida por la realidad, una ilusión que se desploma

ante la realidad.

Cuando recorremos el país vemos que la gente tiene esperanza en el cambio, en la

alternativa que representa el Frente Amplio.

No queremos hablar de las encuestas de opinión, aunque nos den bien, queremos hablar

de lo que vemos en el cara a cara con la gente.

En términos programáticos quedan claros dos proyectos, el progresista y el

conservador.

10

No queremos finalizar sin recordar que este 8 de marzo se conmemora el Día

Internacional de la Mujer. El Frente Amplio convoca a todas las marchas y actividades

que se realizarán este día.

Este 8M recordamos la fecha de lucha por la ampliación de derechos para todas las

mujeres, las trabajadoras, las que cuidan, las que sostienen las ollas y en los barrios. Y

en donde se hace vital ampliar la voz de todas las mujeres y disidencias para seguir

contribuyendo a un país más igualitario.

Cada día es más clara la necesidad de un cambio de rumbo. Nuestra fuerza política está

trabajando a lo largo y ancho del país para construir la mayoría que haga posible el

cambio.

Escuchando con humildad aprendimos de nuestros errores y nos volvimos más fuertes

para los desafíos que tenemos por delante.

La alternativa política al modelo herrerista es el Frente Amplio.

Seremos capaces de construir la victoria si actuamos con generosidad, modestia y

unidad.

Por Uruguay,

A seguir construyendo la esperanza

6